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К
их желанию "не светиться"
можно относиться по�раз�
ному. Лидер одной обще�

ственной организации предпри�
нимателей, к которому мы обра�
тились, сказал, например, что
готов защищать торговцев этого
рынка, если они сами готовы бо�
роться за свои интересы с от�
крытым забралом, то есть откры�
то заявят о своих претензиях к
проверявшим их милиционерам.
Но я, например, не рискну бро�
сить в женщин�предпринима�
тельниц камень за то, что у них
не хватает мужества назвать фа�
милии.

В пресс�службе УВД, куда мы
передали копию письма, удиви�
лись, почему директор рынка "На
3�й Курской" Анатолий Олефиров
не обратился к ним раньше с во�
просами, волнующими предпри�
нимателей? Ведь  в конце про�
шлого года между Союзом рын�
ков г. Орла и областным УВД бы�
ло заключено соглашение о со�
трудничестве  — как раз для того,
чтобы оперативно рассматри�
вать возникающие "горячие"
проблемы, а руководитель Ор�
ловского регионального отделе�
ния Всероссийской организации
малого и среднего бизнеса "Опо�
ра России" А. Олефиров являет�
ся и сопредседателем Союза
рынков г. Орла…

Нужно сказать, что до сих пор
торговый комплекс "На 3�й Кур�
ской" считался  одним из лучших
рынков в области и чуть ли не са�
мым спокойным, здесь работает
постоянно действующая ярмарка
продукции местных предпри�
ятий.   И вот, прямо как в извест�
ной песне, — новый поворот…

Я
спросила предпринима�
тельниц, пришедших в ре�
дакцию, обращались ли

они к Олефирову?
— Конечно,

— ответила од�
на из них. И
в с п о м н и л а
случай. —  Мы
сказали ему,
что сейчас ми�
лиция начала
проверку на
рынке. Обычно проверяющие
сначала приходят в администра�
цию рынка и отмечаются в журна�
ле инспекторских проверок. А тут
— нет. Олефиров  подошел к ним
и спросил: "Где  постановление о
проверке?"  Так они поставили
вокруг девушки, которую прове�
ряли, ребят, чтобы она не успела
уйти, а сами поехали за поста�
новлением. Такое чувство,  что из
всего Железнодорожного района
они только  наш рынок и выбира�

ют для проверок. Может, план по
протоколам выполняют? 

Предпринимательницы  рас�
сказали также, что возле мили�
цейского поста на рынке сейчас
частенько выстраиваются очере�
ди торговцев. А куда деваться,
если проверяющие забирают

твой паспорт и говорят: "Прой�
демте для составления протоко�
ла"? Приходится бросать торго�
вое место с товаром… 

И
нтересно, что Анатолий
Олефиров, которого мы
пригласили в редакцию,

чтобы он прояснил ситуацию,
сказал нам, что на самом деле  в
последнее время на их рынок за�
частили сотрудники не ОБЭП, а
работники Железнодорожного
РОВД, которые относятся к ново�
му отделу областного УВД —  по
борьбе с нарушениями в сфере
потребительского рынка. Просто
предпринимательницы этого не
знают. Почему им это неизвест�
но? Может, потому, что не всегда
соблюдается закон, по которому
проверяющие обязаны пред�
ставляться проверяемым, пока�
зывать постановление о провер�
ке, свои служебные  документы? 

Сейчас вступил в действие
новый федеральный закон о
розничных рынках.  Может, с

этим связана "густота" прове�
рок? Но ведь новый закон не от�
менил других, которые продол�
жают действовать. А по Феде�
ральному закону №134 от 8 авгу�
ста 2001 года "О защите прав
юридических лиц и индивидуаль�
ных предпринимателей при про�
ведении государственного конт�
роля (надзора)", "в отношении
одного юридического лица или
индивидуального предпринима�
теля каждым органом государ�

ственного контроля (надзора)
плановое мероприятие по конт�
ролю  может быть проведено не
более чем один раз в два года".  

В числе оснований  для вне�
плановых проверок, например, —
получение информации о воз�
никновении аварийных ситуаций

или нарушениях техпроцессов,
возникновение угрозы здоровью
и жизни граждан, жалобы на
предпринимателей. В голове не
укладывается, какая аварийная
ситуация может возникнуть на
торговых местах предпринима�
тельниц,  торгующих куртками
или   джинсами? А к нам в редак�
цию обратились женщины, про�
дающие как раз непродовольст�
венные товары.

По их словам, представители
милиции, приходящие на рынок с
проверками, просят показать до�
кументы на предприниматель�
скую деятельность, смотрят цен�
ники, сертификаты. И составля�
ют акты чаще всего   за недочеты
в сертификатах на товары. 

— Мы закупаем товары на
Черкизовском рынке в Москве и
берем те сертификаты, которые
нам там дают. Если у милиции
есть претензии, то корень всех
проблем с сертификатами нужно
искать в Москве, — сказали нам
предприниматели. — А сейчас
крайними делают нас…

Впрочем, один из поводов для
внеплановых проверок — конт�
роль исполнения предписаний
об устранении выявленных нару�
шений. Получается, что наказы�
вать предпринимателей за сер�
тификаты теоретически можно
хоть каждый день? Не лучше ли
наконец�то решить  эту пробле�
му, провести учебу предприни�
мателей, пойти, может быть, на
компромисс?

М
ы попросили Анатолия
Олефирова высказать
свое мнение.  

— Когда в ноябре прошлого
года мы с председателем Союза
рынков г. Орла А. Страждиным
ходили в УВД подписывать согла�
шение о сотрудничестве, то  нам

сказали, что создается отдел по
борьбе с нарушениями в сфере
потребительского рынка и что мы
будем работать с ним  в тесном
контакте, — сказал он. — Но кон�
такт оказался более чем тесным.
На самом деле все выходные
представители этого отдела на�

ходятся  у нас. Не только на на�
шем торговом предприятии, но и
на других рынках.  Хочется наде�
яться, что на все рынки направ�
ляются соответствующие  разме�
рам этих торговых площадок
бригады. То есть если для  Цент�
рального рынка пять�шесть
представителей  этого отдела  —

нормальная нагрузка, то в торго�
вом комплексе  "На 3�й Курской"
около 200 торгующих, и бригада
из пяти�шести проверяющих
просто парализует  работу всего
предприятия… 

Действительно, возле мили�
цейского поста на нашем рынке
собираются очереди  предпри�
нимателей, на которых  по сов�
сем незначительным поводам
составляются акты, проверяю�
щие  отрывают людей от торгов�
ли, забирают у них документы,
проводят разбирательства… И
даже если нарушений совсем нет
или почти нет, то молодой прове�
ряющий  может сказать предпри�
нимательнице, которой он по
возрасту  в сыновья годится: "Мы
все равно что�нибудь найдем и
протокол составим".  Это пред�
принимателей возмущает боль�
ше всего. 

— Я не знаю, что происходит,
— продолжает Анатолий Олефи�
ров. — Но если работники этого
отдела сведущи в формировании
бюджета по федеральному 131�
му закону о местном самоуправ�
лении, то они должны знать, что
немалую часть доходов в город�

ской бюджет составляют налоги
с предпринимательской деятель�
ности. Сегодня в связи с тем, что
в Орел входят крупные торговые
операторы, мелкому бизнесу
становится все неуютнее. Мно�
гие закрываются, вот и на нашем
рынке уже места освобождаются.
Чувствуется, что новый отдел
УВД  резво взялся за работу, что�
бы показать свою дееспособ�
ность.  Но еще годик такой рабо�
ты — и проверять на рынке будет
некого.  Может, тогда проверяю�
щие переберутся в гипермарке�
ты?

— Скажите, вы пытались за�
щитить предпринимателей? —
спросила я Анатолия Олефирова. 

— Я приходил в Железнодо�
рожный РОВД, напоминал, что
плановые проверки должны про�
водиться раз в два года.  Мне
объясняли одно: ссылались на
закон о милиции… А вы были на
совещании по рынкам с участием
начальника областного управле�
ния торговли В.П. Агапова? Я  го�
ворил там о проверках. На этом
совещании присутствовал на�
чальник отдела по борьбе с
нарушениями в сфере   потреби�

тельского рын�
ка   УВД С.Н.
Кондрашов.

— В цент�
ральных газе�
тах писали, что
после 1 апре�
ля, когда по
новому закону

о розничных  рынках на них за�
претили работать иностранцам, в
Москве поднялись цены на про�
довольственные товары. А как на
вашем рынке?

—  У нас цены в апреле оста�
лись на прежнем уровне. Эта
проблема характерна для Мос�
квы. А на нашем рынке работают
всего два человека кавказской
национальности, они уже давно
граждане России. Более 50%
продовольственных товаров,
продаваемых в ТК "На 3�й Кур�
ской", — местных производите�
лей…  

К
ак будет дальше развивать�
ся ситуация? В.П. Агапов, к
которому мы обратились за

комментарием, считает, что луч�
ше всего все возникшие у пред�
принимателей вопросы по пово�
ду проверок обсудить в рамках
соглашения между  Союзом рын�
ков г. Орла и областным УВД. По
словам председателя Союза
рынков г. Орла А. Страждина, та�
кие консультации уже начались.
Наша газета будет следить за
развитием ситуации. 

Людмила СТАВЦЕВА.  

Нужно сказать, что до сих пор торговый ком"

плекс "На 3"й Курской" считался  одним из луч"

ших  рынков в области и чуть ли не самым спо"

койным, здесь работает постоянно действую"

щая ярмарка продукции местных предприятий.

И вот, прямо как в известной песне, — новый

поворот…

— В субботу работать на рынок хоть не

приходи, — переживала

предпринимательница, имеющая торговую

точку на рынке "На 3%й Курской". Она и еще

несколько ее коллег  пришли за помощью в

"Орловскую правду" и принесли письмо, о

котором, по их словам, знают многие

предприниматели этого рынка.

"Просим помочь нам разобраться в

ситуации, которая сложилась на нашем

рынке, с проверками, которые проводит

ОБЭП Железнодорожного района, — пишут

они. — Проверки проходят два%три раза в

неделю. Свои документы, постановления о

проверке нам проверяющие не

представляют. Все это происходит в обход

администрации рынка, когда нет

директора. У предпринимателей

забираются документы. Протоколы

пишутся почти на каждого по совсем

незначительным отклонениям.  Нам

объясняют: все равно найдем, за что

написать. По нашему мнению, это

спланированная акция…"

Фамилий в конце письма не было —

предпринимательницы поставить их

побоялись.

Как будет дальше развиваться ситуация?

В.П. Агапов, к которому мы обратились за ком"

ментарием, считает, что лучше всего все воз"

никшие у предпринимателей вопросы по пово"

ду проверок обсудить в рамках соглашения

между  Союзом рынков г. Орла и областным

УВД.

ВВВВ     ОООО ЧЧЧЧ ЕЕЕЕ РРРР ЕЕЕЕ ДДДД ЬЬЬЬ     
ЗЗЗЗ АААА     ШШШШ ТТТТ РРРРАААА ФФФФ ОООО ММММ ????


